
Protokoll der Mitgliederversammlung des Bucher Bürgervereins am 
30.09.2015 im Restaurant des Kulturguts

Teilnehmer: Siehe Anwesenheitsliste

Versammlungsleitung: Herr Steffen Lochow

TOP 1: Aufnahme von Herrn Dieter König als Vereinsmitglied; Herr König wohnt 
seit 40 Jahren in Buch und möchte die Entwicklung mit gestalten. Die Aufnahme 
erfolgt satzungsgemäß durch den Vorstand. Herr König stellte sich kurz vor.

TOP 2: Herr Lochow berichtete über die Aktivitäten des Vorstandes seit der 
letzten Versammlung: die Website ist erstellt; Unterschriftensammlung zur 
Panke-Renaturierung; Teilnahme am Ortsfest in Buchholz; Bürgerforen

Die web-site fand  Zustimmung. Herr Wolf und Herr Kneiphoff füttern die web-site 
mit Informationen und arbeiten mit Herrn Lochow zusammen.

Es gab folgende Anregungen zur web-site: Noch stärker die Aktivitäten des 
Vereins entsprechend Zielstellung und Arbeitsplan in den Vordergrund stellen:

• Was will der Verein

• Was machen wir

• Welche Ergebnisse

Daneben aktuelle Ereignisse, die wir angeschoben haben, z.B. in den 
Bürgerforen. Wöchentliche Abstimmung mit Frau Spitz und Frau Minkewitz.

TPO 3: Die Vorstandsmitglieder informierten über die Arbeitsteilung im Vorstand.

Herr Wenda:

• Leitung der Parkeinsätze, Koordinierung der Arbeiten. Leitung der AG 
„Park“, in der Herr Hoffmann , Herr Schmoll  und Herr Bochmann 
mitwirken.

• Verwaltung des Vereinsvermögens, Führung der Finanzen

Herr Kneiphoff:

• Bürgerkontakte (über Reisebüro)

• Zusammenarbeit mit Partnern bei diversen Kulturveranstaltungen

Herr Lochow: Alles andere, vor allem:



• Strategie

• Arbeitsplan

• Geschäftsberichte

• Bürgerforen

• Öffentlichkeitsarbeit / Website

TOP 4: Themenvorschläge für die nächsten Bürgerforen

• Krankenhausstrukturgesetz

• Verkehrsentwicklung in Berlin Nordost

• Standortentwicklung in Berlin Buch (im Zusammenhang mit den 
Kommunalwahlen)

• Arbeit des Kirchturm- Fördervereins

Alle Mitglieder sind aufgerufen, weitere Vorschläge an den Vorstand zu geben, 
zu Themen zu denen der jeweilige Bekanntenkreis der einzelnen Mitglieder eine 
öffentliche Diskussion wünscht.

Herr Wenda berichtete über die Vorbereitung des Bürgerforums am 21.10. zum 
Thema: Wie helfen wir Flüchtlingen in Buch bei der Integration

TOP 5: Herr Lochow berichtete

• Der Bezirk Pankow wächst nach Aussagen von Herrn Köhne monatlich 
um 700 Zuzügler, Asylanten nicht einberechnet. Damit entstehen 
Anforderungen an die Standortentwicklung. Sollte im Verein eine AG 
Standortentwicklung gebildet werden oder wollen wir als Verein wie bei 
ISEK die Standortentwicklung begleiten?

• ISEK Mittel sind in Höhe von 5,465 Mio € für den Ortsteil Buch geplant 
(Schlosspark; Straße am Sandhaus; Sanierung Kita und Jugendklub in 
der Karower Chaussee, Musikschule und Bildungshaus noch unklar)

• Wohnungsbauprojekte gibt es für Karow. Buch und Lindenberg

• Es gibt Überlegungen, den Sportplatz in der Walter-Friedrich-Str., 
zwischen Panke und Bahn, wieder nutzbar zu machen und damit auch 
Buch selbst aufzuwerten. Die Vereinsmitglieder unterstützen das 
Vorhaben und es gab den Vorschlag für ein Gemeinschaftsprojekt Mittel 
einzuwerben.



Herr Besch regte eine engere Kooperation mit dem Kirchturm-Förderverein an, 
mit der Zielstellung, sich gemeinsam für die Entwicklung des Ortsteils 
einzusetzen. Der Vorschlag  wurde einhellig unterstützt.

Herr Wenda teilte mit, dass in Pankow ein Bürgernetzwerk entwickelt werden 
soll, wofür die Bürger Vorschläge für zu realisierende Projekte unterbreiten 
können. Die Projektmittel werden direkt über das Netzwerk ausgereicht. Eine 
erste Zusammenkunft hierzu findet am 06.10. statt. Herr Wenda und Herr 
Bochmann werden teilnehmen. 

Protokoll: Dr. E. Wenda


